

Heraldo de Castellón

DIARIO ANTIFASCISTA

Año XLVIII
Núm. 14.644

Franqueo
concertado

Viernes 6 de Agosto de 1937
Redacción, Administración y talleres: D. Ibarruri, 11

Precio
15 céntimos

Tel. 1533
Apartado 12

LA UNICA POLITICA POSIBLE

El empleo de la fuerza tiene menos probabilidades de provocar la guerra

El diputado conservador del Parlamento británico, capitán Mac Namara, ha publicado en el "Journal des Nations" el siguiente artículo:

"Francia y la Gran Bretaña han podido tener discusiones en el pasado. La historia moderna ha probado que parecidas son nuestras civilizaciones. Nuestros puntos de vista son fundamentalmente los mismos. Nuestros intereses materiales se mezclan entre sí. No solamente somos vecinos, en Europa. Nuestras fronteras, como nuestros intereses, son comunes en África; y lo mismo sucede en Asia. Entre ambos países tenemos la responsabilidad de los destinos de la mayor parte de los mahometanos de la tierra. Nos somos útiles mutuamente, nos servimos reciprocamente, y servimos al mundo estando unidas, presentando un frente unido que mantiene el principio de la libertad de los pueblos. Cuando mejor se comprendan los franceses y los ingleses, más asegurada estará la paz.

No tenemos querrela con Alemania, ya se trate de Francia o de la Gran Bretaña. No la tenemos con Italia. Ninguno de nuestros pueblos desea la continuación de la guerra en España, para obtener beneficios de las desgracias del pueblo español. Sentimos que otros hayan juzgado propicia la ocasión para servir sus objetivos particulares. Lo sentimos porque nos condelemos de los españoles que saben sufrir por la causa de la civilización; pero Francia e Inglaterra se mantienen unidas.

¿Pero pensar en el pueblo español es sólo cuestión de sentimiento? ¿Expresan Francia e Inglaterra su sentimiento, en voces conjuntas únicamente por ideales? ¿O más bien existe alguna razón urgente, más vital para el porvenir inmediato de nuestros pueblos, lo cual prueba y refuerza mi tesis, de que Francia y Gran Bretaña, les agrade o no, deben estar unidas para la defensa de todo lo que les pertenece?

Inglaterra no quiere la guerra; no hay un solo ser en la Gran Bretaña, cualquiera que sea el partido a que pertenezca, que la desee. La mayor parte de los ingleses están adheridos a ligas o a sociedades creadas para la defensa de la paz. Y por la misma razón los ingleses han defendido el ideal de la Sociedad de Naciones. Tampoco Francia desea la guerra; no tiene nada que ganar en ella. Por eso la política de los dos países, al conocer la guerra de España, fué la de localizar el conflicto, circunscribirlo a la península española, con el fin de que el conflicto español no llegase a ser una catástrofe europea.

La guerra civil en España no es cosa nueva. No era anormal que las gentes pensarán, al principio, en tratar este último pronunciamiento militar de la misma manera que los anteriores. No era anormal para el ciudadano estreñecerse con horror en la historia trágica de sus excesos.

Pero, de repente, se introdujo un nuevo factor. Desde que se habló de la presencia de un solo avión italiano o alemán en España, en mi cualidad de conservador británico, inmediatamente co-

mencé a sospechar. No me habían impresionado mucho las historias de la bolchevización de España. Conozco España; sabía que España había tenido anarquistas durante mucho tiempo, sin que el mundo sufriese grandes daños.

Pero cuando conocí la intervención alemana e italiana, me dije: ¡He aquí dos países que proclaman su deseo de expansión! ¿Cuáles son los dos países que son un obstáculo para ellas en ese camino? Gran Bretaña y Francia. Ahora bien, la alianza con Portugal y una España neutra han sido en todos los tiempos la piedra angular de la política extranjera británica; esta piedra angular es además tan antigua que muchos habrían podido creer que estaba olvidada por la Gran Bretaña misma. Se ha podido pensar que la Gran Bretaña había dejado que esa piedra se saliera de su sitio, con el fin de que el gran monumento se hundiera más tarde con más facilidad. He demostrado poca disposición para creer que millares de jóvenes italianos

arriesgan su vida en España por la causa de la libertad y de la civilización. No he podido creer tampoco que los miles de alemanes y de moros mueran por el cristianismo. Pero he comprendido que Alemania e Italia eran maestros en el arte de la propaganda. Sin duda alguna, estos países se decían: "¿Quién representa al gobierno británico? A los conservadores, ¿qué detestan más particularmente los conservadores? Los ataques contra la religión y la Patria y, sobre todo, el comunismo. Calmemos a esos conservadores halagando este lado sensible, mientras les quitamos el imperio que aman". Intento comprender que en una guerra uno de los adversarios atribuya al otro todos los horrores cometidos, pero no puedo comprender de ninguna manera, que personas que tengan buen sentido y conozcan la historia puedan creer nada semejante.

Inglaterra y Francia colaboran en la política de No Intervención. Otros países no han hecho tanto y se han vanagloriado de las victorias de sus tropas en España. Llegamos actualmente a un instante vital, a un momento en que los dictadores, encontrarán difícil y dura retirar sus tropas, aunque deseen hacerlo; pero es también

TERAPEUTICA DE GUERRA

HAY QUE EXTIRPAR EL RUMOR

Desde hace unos días estamos observando lo maleable que es el público a la acción de noticias adversas o simplemente de rumores que se propagan como ráfagas de viento.

De un oído al otro se pasan las noticias, añadiendo a cada alterativa un comentario guisado según el paladar de cada uno. Castellón es muy propicio a esas oscilaciones que enervan o deprimen el ánimo, y el SOS de una etapa final y totalmente perdida acude a la mente de esos individuos que quisieran ver terminada la guerra en la forma que fuera.

el momento, en el cual, una mayor ceguera en Gran Bretaña o Francia no hacía más que preparar muchos peligros para nosotros. Los dictadores han declarado: "Adherirse a nuestro plan; hacer imposible la victoria al Gobierno español, mientras Franco consigue sus fines". Ahora tienen la palabra Francia y Gran Bretaña. Nunca la unidad entre estos dos países ha revestido mayor importancia en el plan mun-

(Pasa a la tercera plana.)

La pusilaminidad de nuestra retaguardia encierra graves peligros porque altera la psicología colectiva, adornada con las virtudes de un presagio feliz y humano. No son los trabajadores, los que tienen en sus manos alguna forja de elaboración para incrementar el aparato bélico y el instrumento inicial de nuevas modalidades de vida. Es el vago, la dama sin ocupación, el joven "destrochado", que no pueden soportar las molestias de las colas y de la insuficiencia de viveres, difuminando una idea áspera de la guerra, cuyo desenlace será de pavor, para todos los antifascistas.

Convendrá poner en guardia a todos los que sinceramente desean el triunfo, y advertirles que los rumores, el "me han dicho" y el "he sabido" son verbos de la gramática facciosa que no tienen conjugación en nuestras filas.

No hace muchos días que oímos los comentarios de una señora que pasea aún el orgullo de sus andanzas por Madrid, evocando sus relaciones con lo mejorcito de la sociedad madrileña y no se recataba de pronunciar palabras de desaliento, entornando los ojos como en los tiempos de Doña Fulana.

Esa situación de inferioridad en que la guerra ha colocado a muchas familias, prevalece en el ánimo de las mismas y surge en cualquier manifestación, por involuntaria o ingenua que pretenda ser.

La guerra no se gana o se pierde en un comunicado oficial. Como tampoco se avanza o se retrocede con la misma celeridad que se anuncia bajo los auspicios de un deseo expresado con vehemencia. La movilidad de los frentes, la eficacia del mando, la utilización de los transportes, la perfección del material, las relaciones entre la retaguardia y vanguardia internacional, son fenómenos que no se producen como el canto de un gallo. Tienen su cauce, que puede ser más o menos veloz según sean nuestros aciertos a lo largo de la contienda que estamos librando.

El rumor, nace de la impaciencia y del deliberado propósito de aquellos que en la retaguardia se hallan fastidiados y aburridos, y de aquellos otros que acatan una disciplina del adversario y van echando los granitos de su rosario para desarticular la unanimidad de todos los antifascistas. Contra el rumor, la entereza del que sabe cumplir con su deber, alentando a los espíritus débiles y denunciando a los que sirven de altavoz, en los hilos de una red que viene de más allá de nuestras fronteras.

Estamos acosados de enemigos. Unos, te adulan con una sonrisa que quiera ser acogedora, pero que se hiela poco después de nacer. Otros, te pisan los talones preguntando: ¿Ganaremos?... No lo veo muy claro... Allí hemos perdido esta posición... allá nos han arrebatado un montículo... No sé... No sé...

Esta actitud dubitativa en el que no tiene una convicción arraigada provoca síntomas de alarma y diluye esperanzas. Hay que tener el temple sereno y la mirada fija en nuestros hermanos de las trincheras, que saben mejor que nosotros cómo se vence en la lucha.

JUAN VALLESPINOS

EDITORIAL

Un delicado momento en la vida sindical

Surgió a la vida el movimiento sindical como reacción obligada del proletariado contra la explotación y desmedido afán de lucro del capitalismo. Durante muchos años el concepto de proletariado fué sinónimo de explotación, hambre, injusticia. Quienes atesoran la experiencia de largos años de lucha social conocen el enorme poder de las armas que facilitan la injusticia y el autoritarismo. Ni el trabajo excesivo ni el hambre promovieron la lucha social contra las clases opresoras. La capacidad de resistencia del organismo humano es ilimitada. Pero el sentimiento de solidaridad que permaneció dormido durante siglos, mientras la clase trabajadora laboraba sin cesar en provecho de todos los privilegiados, surgió con potencia arrolladora al conjunto de las injusticias perpetradas en su contra por quienes no se sentían satisfechos con tener reducidos a millones de hombres, sumando a la explotación el ultraje; al hambre la imposición intolerable.

Durante infinitos años asumieron los sindicatos las funciones rectoras y redentoras del proletariado, viendo su fuerza acrecida por la ceguera de la clase adinerada, que solo supo reaccionar ante las justas demandas de los trabajadores con la gran injusticia de emplear en forma abusiva la fuerza que detentaban. Y precisamente el abuso de la fuerza constituyó el auto-suicidio del capitalismo. Entonces la reacción proletaria engendró un odio cuya fuerza arrolladora nos trajo a la presente situación, prólogo del derrumbamiento absoluto de todas las imposiciones injustas.

La tremenda convulsión económica producida por este violentísimo choque brindó al movimiento sindical la gran oportunidad de una magnífica consagración. En el movimiento sindical había algo más que el aliento de una lucha

sin cuartel contra los opresores. Había un afán redentor y este solo podría alcanzarse mediante la capacitación del obrero para asumir plenamente la función directora y rectora, totalmente en manos de las castas opresoras. Y de que este importante y difícil cometido supo llenarlo plenamente el Sindicato nadie podrá abrigar hoy la más ligera duda. El nuevo Estado surgió de la conmoción, nació y se mantuvo gracias a la fuerza creadora que los Sindicatos poseían. Esas organizaciones supieron obrar el milagro de hacer surgir de una economía rota, desquiciada, unas fuentes de producción capaces de cubrir las apremiantes necesidades de un nuevo estado de cosas generado por el ciego odio de todas las clases privilegiadas.

Cierto que el Sindicato vió favorecida su función por la íntima compenetración de los gobernantes y las autoridades con su obra. Su iniciativa no tuvo otras limitaciones que las aconsejadas por la realidad y dictadas por la propia experiencia. Pero todos sus grandes aciertos fueron rápidamente consagrados por una legislación tendiente a legalizar y armonizar, dentro de los intereses generales el tesoro de realidades brotado de la organización sindical. Y esto dió origen a su consolidación y rápido engrandecimiento.

Pero de algún tiempo a esta parte se ha roto aquella magnífica armonía, acusándose los perniciosos efectos en el conjunto de la vida social. Quizás este comentario tenga el defecto de ser un poco prematuro. Reconocemos que los defectos acusados aún no han adquirido un carácter grave. Mas precisamente nuestro único objeto es el de evitar que algunas incomprendiones circunstanciales puedan adquirir perniciosas gravedad. Porque es indiscutible que los Sindicatos están imprimiendo unas normas a su actuación que

hacen temer el peligro de que surja una nueva incompatibilidad, que esterilice la armonización de intereses y derechos que habrá de ser consustancial con el floreciente desarrollo del nuevo Estado, que no podrá dar carta de legalidad a ningún privilegio ni a ninguna imposición.

La limitada extensión de esta sección nos impide reforzar con ejemplos, esta exposición de temores. Como hecho de relieve bastará con eludir a las manifestaciones que ayer mismo nos hacía el Gobernador civil, con las que nos solidarizamos en absoluto. Los sindicatos se hallan en el difícil trance de malograr la enorme fuerza que le dieron la razón y la justicia, a causa de un circunstancial predominio de algo de aquello que precisamente fué la única razón de su nacimiento, para combatirlo y destruirlo.

Es difícil de comprender que quienes lucharon toda la vida contra todo acto o sentimiento autoritario bordeen ahora el peligro de anular todos sus grandes sacrificios por incurrir en algo parecido a lo que siempre combatieron. ¿Exceso de egoísmo? No lo creemos. Mas bien tememos que en esa equivocada tendencia se vean estimulados precisamente por quienes se han mezclado en los Sindicatos para destruirlos mediante la corrupción de sus virtudes esenciales, fomentando para ello vanidades o ambiciones personales suicidas.

Hora es esta de meditación para los Sindicatos. Vuelvan los ojos a un ayer no muy lejano y compárenlo con su conducta de hoy. Del exámen consciente y desapasionado habrá de resultar la saludable rectificación de conducta que sea garantía de un vivir sindical largo, próspero y potente. Es mucho lo que nos va en el triunfo del movimiento sindical y por eso formulamos estas bien intencionadas reflexiones y recomendaciones.

sido bombardeada por primera vez por la aviación negra

Información oficial

de los frentes

MINISTERIO DE DEFENSA NACIONAL

FUERZAS DE TIERRA

El parte facilitado anoche, a las 22 horas, dice:

CENTRO. — *Hacia los kilómetros treinta y dos y treinta y cinco de la carretera de Andalucía, hemos realizado ligeros avances por terreno bien provisto de defensas.*

ESTE. — *La artillería enemiga hostilizó nuestras posiciones de Balsa Salada. En las avanzadillas de La Portillada, algún tiroteo.*

Se han consolidado las posiciones conquistadas ayer, no obstante haberlas atacado el enemigo por el barranco de La Plana y por el camino de Bea a Bâdenas.

NORTE. — *Santander. Nuestras baterías bombardearon con gran precisión Espinosa de los Monteros y destruyeron los parapetos enemigos de Coto Morales.*

El enemigo, a su vez, cañoneó con diversos calibres, la zona Necoco, en la que están situados Villasanté, Quintanilla y San Pelayo.

VIZCAYA. — *Nuestras posiciones de Monte Neutral fueron hostilizadas con fuego de fusil y mortero.*

SUR-TAJO. — *Durante la noche última se percibió hacia Talavera una fuerte explosión, seguida de intenso tiroteo, que duró unos treinta minutos, sin que se hayan podido averiguar las causas.*

TERUEL. — *Nuestras fuerzas del Cañigral han llegado al Navazo, situado al N. E. de Puntal Lázaro, sin encontrar enemigo ni ser hostilizadas.*

También, después de duro combate, han ocupado el pueblo de Frías de Albarracín. Al enemigo, que ha tenido numerosas bajas, se le capturaron prisioneros y material.

La artillería leal ha batido muy eficazmente la carretera de Bezas a Campillo, cañoneando éste último pueblo y las posiciones enemigas del mismo sector.

En los demás frentes, sin novedad.

FUERZAS AEREAS

La aviación leal ha practicado varios reconocimientos y ha bombardeado las baterías enemigas de Valdecuena.

Frentes del Este

Barcelona. — El comunicado de guerra facilitado esta mañana por el Jefe del Ejército del Este, dice:

Ha sido sorprendida una patrulla enemiga frente a Aguilar de Ebro siendo dispersada por nuestras ametralladoras, que causaron bajas vistas.

En el resto de los frentes escasa actividad, reducida a tiroteos y cañoneos.

Se han pasado a nuestras filas cuatro soldados procedentes del campo faccioso.

Sen derrotados los rebeldes en el sector de Albarracín

Hijar.—Desde primera hora de la mañana de ayer hubo mucha actividad artillera en los sectores de Teruel.

Los cañones republicanos batieron eficazmente la carretera de Campillo a Bezas y luego cañonearon con mucho acierto el pueblo de Campillo y las posiciones que lo defienden.

El enemigo acusó el castigo.

Por el Oeste de la capital turolense los componentes del Ejército Popular atacaron furiosamente Frías de Albarracín, donde

el enemigo se defendía tenazmente.

Pese a la resistencia de los facciosos las fuerzas republicanas ocuparon totalmente el pueblo de Frías de Albarracín, causando a los invasores gran cantidad de bajas y capturándoles mucho material y prisioneros.

El intento ofensivo de los facciosos ha tenido la réplica adecuada por parte de nuestros heroicos soldados.

Partiendo de Cañigral, los republicanos atacaron también por esta zona y llegaron hasta el Navazo, que quedó por competo en su poder.

En el Norte nuestra aviación bombardea con gran eficacia diversos pueblos

Santander.—La jornada de ayer fué de completo dominio de las escuadrillas leales, que bombardearon intensamente las posiciones rebeldes y concentraciones de distintos lugares de la retaguardia enemiga. Fueron duramente batidos los reductos facciosos por los aparatos republicanos de gran bombardeo. Principalmente sus

ataques fueron dirigidos contra la estación de Aguilar y la línea de Villallano y su entrada y salida de convoyes.

Otras escuadrillas de gran bombardeo, protegidas por cazas, atacaron con gran intensidad objetivos militares de Villaescusa, Revilla del Pomar y la carretera de Salinas a Aguilar y Palencia. Todas las bombas cayeron con gran precisión sobre los objetivos señalados por el mando.

El trayecto de la vía férrea de Aguilar a Salinas fué destruido. Una fuerte concentración facciosa que hacía instrucción táctica entre Villallano y Aguilar fué furiosamente atacada, quedando diezmada. También se dispersaron algunos grupos en los montes y bosquecillos próximos a la carretera. Este bombardeo produjo considerable número de bajas al enemigo, a juzgar por el movimiento de ambulancias que se apreció horas después.

Con la misma eficacia fueron atacados otros objetivos. Todos los aparatos regresaron a su base sin novedad, recibiendo sus pilotos la felicitación de sus jefes.

Nuestra artillería abrió fuego de tiro rápido contra las fortifica-

ciones del enemigo, produciendo destrozos, mientras otras baterías de grueso calibre lanzaban numerosos proyectiles sobre objetivos militares de la retaguardia facciosa.

Los rebeldes cañonearon nuestras posiciones intensamente, sin que produjeran ninguna baja.

Un evadido confiesa el duro castigo recibido por los facciosos en Brunete

Madrid. — Un soldado evadido del campo faccioso, en el frente de Madrid, ha confirmado el decaído estado de ánimo de las fuerzas rebeldes. El soldado de referencia ha intervenido en los combates de Quijorna, Villanueva de la Cañada y Brunete.

Dice que para llevar a cabo un duro contraataque los facciosos acumularon gran cantidad de material moderno en estos frentes.

Los mandos arrojaron a las tropas haciéndolas concebir la esperanza de que los soldados del Gobierno de la República se hallaban muy quebrantados y que no sería muy difícil romper de una manera definitiva sus líneas.

Los facciosos, obligados a lanzarse al contraataque, bien pronto pudieron darse cuenta de que habían vuelto a ser víctimas de los engaños.

Las fuerzas de la República aguantaron y después les rechazaron con enorme energía. Nuestras ametralladoras, baterías y morteros, dejaron el campo sembrado de cadáveres facciosos. Los soldados "nacionalistas", moros, requetés y los de Falange huían, llenos de pavor, en todas las direcciones.

El contraataque les produjo una terrible carnicería y muchos millares de bajas. Entonces los oficiales y los sargentos facciosos les gritaban: "Resistid, resistid, que pronto vendrán los refuerzos alemanes e italianos". Pero las fuerzas extranjeras tardaron en llegar.

Cuando los refuerzos llegaron en su auxilio el Ejército republicano tenía tomadas sus precauciones y la intervención de los extranjeros no dió el resultado que se esperaba.

Únicamente con la ayuda de alemanes e italianos los facciosos pudieron rectificar nuevamente sus posiciones y entrar otra vez en Brunete.

No obstante, en poder del Ejército del Pueblo quedaron posiciones de excepcional importancia.

En Oviedo se rechaza un ataque enemigo

Gijón. — Esta mañana el enemigo realizó un simulacro de ataque con bombas de mano, fusil y ametralladora frente a las posiciones leales de Piquín y Carabaninos. Sin salir de los parapetos, nuestras tropas rechazaron el intento, en el que los facciosos sufrieron bastantes bajas.

La eficacia de nuestro bombardeo de ayer sobre Grado

Gijón. — Se han presentado cinco soldados evadidos de la zona rebelde, provistos de armamento.

Han confirmado los grandes daños y numerosas víctimas que el enemigo tuvo con motivo del intenso bombardeo de ayer sobre Grado, cuartel general facciosa.

La constante y eficaz actuación de la aviación leal produjo un enorme pánico, huyendo a la desbandada todo el elemento militar de la plaza.

Los facciosos sufrieron también cuantiosas bajas por la acción de los bombardeos sobre las posiciones que dominan Grado.

Nuestros aparatos ametrallaron, deshaciéndolas, varias concentraciones rebeldes en distintos puntos cercanos a los frentes.

Los aviones negros dan a Cuenca el bautismo de fuego y sangre

Cuenca. — Esta mañana, a las 6'30, cinco trimotores, protegidos por tres cazas facciosos, bombardearon esta población, arrojando unos treinta proyectiles, que aunque no cayeron en el casco urbano ocasionaron doce muertos, la mayoría mujeres y niños y algunos heridos.

El bombardeo de hoy es el primero sufrido por Cuenca, con el propósito de ocasionar destrozos y causar víctimas inocentes, pues en la ciudad no existe ni un solo objetivo militar.

En cambio ha servido para probar la moral de la población civil, que es elevadísima.

Un barco inglés pide auxilio por estar siendo bombardeado

Marsella. — En la estación radiotelegráfica de Marsella se ha recibido del vapor británico "British Corporal" el siguiente mensaje de socorro:

A los treinta y seis grados, treinta minutos de latitud y dos grados veinticinco minutos de longitud Este, estamos siendo bombardeados. Pedimos ayuda inmediata.

Informes de la compañía propietaria del barco

Londres. — La British Tanker Company ha recibido aviso de que su barco petrolero "British Corporal" ha sido bombardeado fuera de las aguas territoriales a la altura de Almería y ha lanzado un llamamiento pidiendo socorro.

El barco se dirigía a Inglaterra con cargamento de bencina. Un representante de la Compañía ha declarado: "Todo lo que sabemos es que la emisora del vapor parece sufrir averías y que el capitán envió un mensaje diciendo que el barco había sido bombardeado. No estamos seguros de la posición del navío, pero parece que se encuentra al Sur de Almería."

El Almirantazgo sólo ha recibido hasta ahora un mensaje del "Lloyd", de Gibraltar.

Se dice que han salido buques ingleses en socorro del petrolero.

El barco agredido continúa su viaje

Londres. — Un barco de guerra británico ha comunicado al Almirantazgo que el "British Corporal", después de reparar su aparejo se dirige a Argel y que el SOS que ha lanzado anteriormente quede anulado.

Cartelera de espectáculos

TEATRO MUNICIPAL

A las 10'15 noche DEBUT del grandioso conjunto de VARIETES de PURA NEGRI.

CINE DORE

A las 6'45 y 9'45 "CUANDO UN HOMBRE ES UN HOMBRE", por George O'Brien "LA LOTERIA DEL AMOR", por "Pat" PATERSON.

CAPITOL CINEMA

A las 6'45 y 9'45 "ADORABLE", por Janette GAYNOR. "JULIETA COMPRA UN HIJO", por Catalina BARCENA.

Compro Enciclopedia Espasa

Publicaciones Gallach, Historia Arte Labor. Oferta: Apartado 456.—Barcelona.

FRENTES DEL ESTE

La situación es satisfactoria en todos los sectores

Alcañiz. — Cada día es más satisfactorio cuanto ocurre en la parte sur del frente de Aragón, no solo por el resultado de las operaciones, sino por cómo se desenvuelven las tropas del Ejército republicano.

Dijimos que continuaban las operaciones y que terminaría la lucha de ayer con nuevos avances. En efecto, las tropas del Ejército popular, como a última hora se comunicó al General jefe del Ejército del Este, ocuparon el pueblo de Rudilla que, como algún otro de los reconquistados, representa muy poco como tal pueblo, pero en cambio tiene el valor de que para llegar a él se ha ocupado bastante terreno y, sobre todo, que en este caso las tropas lo sobrepasaron con admirable ímpetu.

Ahora comienza a ser muy importante el avance, que antes era de longitud y ahora es de profundidad.

Lo ocurrido, después de la progresión señalada por el mando, ha sido digno de ser narrado. Las tropas ocuparon el mencionado pueblo, desbordándole, sin encontrar apenas resistencia, pues la no escasa que antes opusieron los facciosos, fué destruida bravamente y prosiguieron avanzando, en movimientos combinados con las alas, para formar como un gran círculo, destro del cual quedasen hombres, caballerías mayores y ganado lanar.

Unos campesinos habían dicho que podía hacerse tal operación y que se obtendría buen botín. Así ocurrió. Millares de cabezas de ganado y sus pastores, junto con algunos campesinos y soldados que quedaron rezagados en la huida, quedaron en nuestro poder. Al mismo tiempo que unos destacamentos encaminaban el ganado a nuestras líneas, otros consolidaron y tomaron posiciones en algunos otros sitios, que de momento tienen gran valor para iniciar futuros avances.

El avance ha continuado hoy. Nuestras bajas son escasísimas, pese a que en las dos últimas jornadas el enemigo, reforzado, ha opuesto seria resistencia. Hemos avanzado en profundidad para lograr una especie de compensación de lo progresado en longitud durante los tres primeros

días de ofensiva.

Puede asegurarse que el terreno será muy difícil, por no decir imposible, que vuelva a poder de los facciosos, porque el ánimo de los soldados es excelente y porque el batallón de zapadores número 12 ha trabajado de tal modo que toda posición, queda perfectamente fortificada y por ello los jefes y soldados de dicha unidad han recibido los elogios que merecen.

Hoy la situación ha continuado francamente favorable a nuestras armas, sin que los soldados hayan dudado ni un instante en progresar del modo más satisfactorio.

Esperamos nuevos avances, que tendrán cada día mayor importancia. En toda la zona aragonesa produce satisfacción profunda esta ofensiva del Ejército popular.

Según manifestaciones hechas hoy por los elementos civiles que se han pasado a nuestras líneas, los rebeldes que se batían en el sector Sur esperan refuerzos inmediatamente, porque en otro caso no podrán sostenerse sino muchos kilómetros detrás del lugar donde se encuentran.

También confiaban con falangistas y moros, muchos más moros que falangistas, en la parte de Teruel, creyendo que el Ejército en aquella zona bastaría para neutralizar las que lograba el ejército republicano en el extremo Sur del frente del Este. Y como estos ataques han fracasado totalmente, causando nuestras ametralladoras estragos en las filas faccistas, la situación ha de ser calificada como excelentísima para nuestras armas.

Llegan informes de cómo han contraatacado las tropas republicanas en la zona de Teruel, una vez que debilitaron el feroz ataque de los contingentes moros.

Referencias que hemos oído a quienes presenciaban el ataque de los rebeldes y los contraataques de los republicanos, dicen que los moros fueron materialmente barridos y luego se avanzó con escasísimas dificultades.

Todo está bien en la parte extrema Sur del frente de Aragón y las noticias de los triunfos circulan hasta el Norte, siendo seguidas por los combatientes con la máxima satisfacción.

METRALLA SOBRE MADRID

Nuevamente han caído centenares de granadas

Nuevamente los facciosos han vuelto a hacer víctimas de sus granadas a la población civil de Madrid. No han sido unas docenas de disparos, los cuales, por ser ya tan comunes, han dejado de entrar en los comentarios; la pasada noche los proyectiles que cayeron sobre Madrid se cuentan por centenares. Fue, pues, una noche de cañoneo importante.

Nos dirigíamos hacia la redacción de un periódico cuando oímos la primera explosión. Nuestros oídos se han habituado a ellas. Y distinguimos enseguida que era una granada que había reventado dentro de Madrid. Eran poco más o menos, las doce de la noche. La noche era calurosa y oscura. Andábamos con pie firme. En los primeros tiempos de estar en Madrid a oscuras, uno andaba por una calle tanteando el terreno. Ahora se anda decididamente. Un bache, o cualquier entorpecimiento que encuentre uno en la acera, son obstáculos que se salvan con una pequeña cabriola. Antes, si pisaba uno en falso, rodaba al suelo fácilmente. Nueve o diez meses han sido bastantes para adaptarnos al Madrid de la guerra. Hemos aprendido a andar por la noche, perforando la oscuridad, y otras muchas cosas necesarias.

Fue una explosión rasgada y larga, la que primero oímos. Después los estallidos surgieron a granel. Eran como si, de pronto, se hubiera descargado una tempestad. Instintivamente nos arrimamos a una pared. Oíamos el mugido de los proyectiles, e inmediatamente la explosión. Cuando cesaba la estela de ruido de una explosión, quedábamos en un silencio profundo. Inmediatamente el silencio estallaba en otro estampido, en otro y en otro.

Suenan—nos dijo un compañero—como los cañonazos de las películas de la Gran Guerra. Es un silbido que termina en un reventón.

Permanecemos un buen rato arrimados a la pared. Según la dirección que traían las granadas, sólo podían pegar en la pared o en la acera de enfrente. Hablamos de los ángulos más peligrosos y menos peligrosos. Algunas granadas estallaban muy cerca.

Se oía un zafarrancho de estampidos de mil demonios. Nosotros andábamos un trecho de calle, y luego nos guarecíamos junto a una puerta cerrada.

Un poco después se abrieron algunos portales. Los vecinos de

la casa se habían bajado al portal y tenían calor con el cerrado. Pasamos frente a un portal de estos. El portal era un punto negro. No se veía nada en él. Pero se oía el ruido de muchas personas que hablan a media voz. Algunas personas que estaban en la puerta nos miraban atentamente.

Más abajo, una explosión muy cercana nos aconsejó meternos en otro portal.

—¿Han visto ustedes algo?—nos preguntó un hombre.

—No hemos visto nada. Nada, más que los estallidos son muy cercanos.

—Algunas han ido a dar a la entrada de esta calle, donde está el hospital X.

Varios vecinos nos hacían corro. En la oscuridad sentimos sus ojos fijos en nosotros. Una mujer dijo:

—Sí, deben tirar al hospital. Ya, otras veces, han caído en torno a él.

En el grupo había una mujer con un niño en brazos. El niño parecía que estaba dormido. Esa mujer opinó:

—Alguna derrota habrán sufrido, hoy, cuando tiran de esta manera.

Luego la conversación decayó y estuvimos bastante tiempo en silencio.

Pasó por la calle una ambulancia, haciendo sonar su campanilla.

—Ya hay heridos—dijo uno. Nadie contestó.

Transcurrido algún tiempo, se oyeron otras ambulancias.

Llegó el sereno al portal. Habló con algunos de los que estábamos allí. Luego, nuevamente, quedamos en silencio.

Muchas personas estaban sentadas en los primeros peldaños de la escalera. Otras se acomodaron en el escalón de la puerta de entrada. El bombardeo duró una o dos horas.

Reanudamos la marcha, antes de que terminase. Nadie nos hizo esas recomendaciones referentes a que tuviésemos cuidado, como sucedía antes. Buscando los ángulos menos peligrosos, llegamos a donde íbamos. No sabíamos cuáles eran esos ángulos. Pero siempre gusta creer que se está en menos peligro.

Esta mañana, Madrid ha reanudado su vida de siempre. El bombardeo de ayer por la noche es sólo un recuerdo más, acompañado de lágrimas para muchas familias.

El Borbón aún sueña con la restauración

Paris. — El corresponsal de "Le Petit Journal" en Ginebra ha comunicado que Alfonso de Borbón ha llegado a Lausana, donde permanecerá dos o tres semanas.

Añade que "las personas que rodean al ex-rey desmienten categóricamente la existencia de negociaciones políticas", a pesar de lo cual hay motivos para afirmar que el Borbón ha recibido la visita de numerosas personalidades pertenecientes a la alta nobleza española y que llegaron del extranjero ayer o esta mañana.

Se cree que estos visitantes han venido para insistir cerca de su destronado monarca para que se plantee en París y Londres la cuestión de la restauración. Por todo ello se cree que el exsoberano saldrá en breve de su reserva, asegurándose la mediación de una pequeña potencia para entrar en contacto con París y Londres. Se cita con frecuencia el nombre del rey Leopoldo.

Las fortificaciones de Gibraltar son la respuesta de Berlín y Roma e Inglaterra

Moscú. — La "Pravda" escribe a propósito de los trabajos de fortificación emprendidos por Italia y Alemania en Gibraltar:

"Los países burgueses democráticos, una de cuyas debidades manifiestas consiste en no resistir a los factores de guerra, han podido comprobar muchas veces, en estos últimos años, las tristes consecuencias de la política de "dejar hacer" al agresor.

Se puede decir que durante estos últimos tiempos Francia e Inglaterra reciben diariamente más instructivas lecciones de la Alemania y la Italia fascistas. Estos países agresores responden con una impudicia cada vez más acusada a las exhortaciones de los diplomáticos de Londres y de París.

"Los invasores alemanes e italianos que temen mucho una segunda campaña de invierno en los frentes españoles sin duda, por considerarla superior a sus fuerzas, se apresuraron a aprovechar la falta de control marítimo y terrestre para transportar tropas y armas a la Península Ibérica.

"Grandi, ha puesto francamente

en ridículo a sus protectores de Londres que no cesan de concebir ilusiones y piensan, que, a pesar de todo conseguirán hacer entrar en razón a los bandidos desencadenados.

"Roma ingrata!" Los agresores alemanes e italianos amenazaron las más importantes vías que conducen a las posesiones coloniales inglesas. ¿Es necesario hablar de la enorme importancia estratégica que tienen para Gran Bretaña su gran ciudadela y base naval de Gibraltar? Gibraltar posee puntos vulnerables y puede ser bombardeada desde el territorio español. Por otra parte, este peligro, ha desempeñado siempre un papel esencial en las relaciones anglo-españolas. Los invasores germano-italianos tendiendo a hacerse los dueños de la Península Ibérica, amenazan hoy, directamente a Inglaterra. La boca de los cañones está apuntada hacia la muralla de la potencia colonial británica.

"Esta es la respuesta de Berlín y de Roma al plan de compromiso de Inglaterra."

lada por el Partido Socialista, habiendo quedado constituido de la siguiente forma: González Peña, Lamóneda, Vidarte y Cordero por el Partido Socialista; José Díaz; Pasionaria, Pedro Checa y Cabo Giorna por el Comunista.

Los reunidos comenzaron el amplio movimiento de opinión favorable a la unión del proletariado y que se ha reflejado en actos públicos y millares de cartas y telegramas recibidos.

Decidieron acometer inmediatamente las bases de tal acuerdo y la elaboración de un plan de acción conjunta, que dirigirá el Comité de Enlace sobre normas que racionalmente se concreten y la elaboración, sin demora, de alguno de los proyectos de unificación orgánica.

Se coincidió en apreciar que la forma en que se realizan estas tareas descartan en ambos partidos ni de privilegio en la dirección.

En relación con el orden en la retaguardia se decidió dirigirse a los militantes socialistas y comunistas para que refuercen su apoyo al Gobierno de la República, cada día más robustecido y más resuelto a garantizar la victoria, acordándose visitar al camarada Negrín para ratificarle su adhesión más fervorosa.

Nota del Comité de enlace de los partidos Comunista y Socialista

Valencia. — El Comité Nacional de Enlace de los Partidos Socialista y Comunista ha facilitado a los periodistas una nota, en la que se dice que la nota facilitada a la prensa por el Consejo de Ministros demuestra los propósitos perturbadores de los enemigos del Gobierno y del pueblo, obstinados en crear dificultades a los que tienen la alta misión de forjar la victoria.

Ante esto, el Comité Nacional de los partidos Socialista y Comunista declara que quienes intenten perturbar el orden revolucionario, conspirando contra las autoridades que legítimamente representan al pueblo antifascista, deben ser considerados y juzgados como enemigos de la libertad y de la independencia de nuestro país.

El Comité Nacional de Enlace de ambos partidos condena enérgicamente los propósitos de los enemigos del pueblo y el Gobierno y al mismo tiempo manifiesta a éste su adhesión y ayuda para aplastar al fascismo.

Para ello exhorta a todas las organizaciones antifascistas, y especialmente a las de los dos partidos, para que estrechen cada vez más los lazos de unidad y de ayuda al Gobierno, y para implantar el orden en la retaguardia como garantía de la victoria.

El cobro de los alquileres en Madrid

Valencia. — En la Presidencia del Consejo entregaron esta mañana a los periodistas una nota, en la que se dice que se han reiterado las órdenes oportunas al Gobernador civil de Madrid, al Comisario de policía que actúa en aquella capital y a la Delegación de Hacienda de la Administración especial de fincas urbanas y solares incautados para que, en cumplimiento a lo dispuesto en el decreto del 27 de Septiembre de 1936 y 5 de Junio del año actual, se proceda a poner en vigor el cobro de los alquileres a todos los particulares que habitan en casas incautadas por el Estado o abandonadas por sus dueños, sin que ninguna organización política o sindical pueda hacer cobros de alquileres.

De Cataluña

Joyas, oro y plata recuperados por la policía

Barcelona. — En una torre sita en un pueblo de la costa, la policía se incautó de gran cantidad de oro y plata y diferentes joyas y objetos artísticos que habían sido escondidos disimuladamente.

Hallazgo de numerosas armas y municiones

Barcelona. — En la finca de un ex-consejero del Ayuntamiento de Granollers ha sido descubierto un importantísimo stock de armas de todas clases, varios kilos de trilita y ciento cincuenta bombas.

El fiscal de la República conferencia con las autoridades judiciales de Barcelona

Barcelona. — Esta mañana el Fiscal de la República ha visitado al presidente de la Audiencia, con quien ha celebrado una conferencia, lo mismo que con el Fiscal.

El ministro de la Gobernación llega a Barcelona

Barcelona. — Esta mañana llegó en avión el ministro de la Gobernación, quien a poco de llegar se dirigió a la Dirección General de Orden Público, celebrando una larga conferencia con el Delegado.

A mediodía recibió a los periodistas, manifestándoles que su viaje obedecía a motivos puramente personales.

Por otra parte, dijo, deseaba comprobar la labor realizada por mis representantes, la cual he encontrado verdaderamente admirable.

Del Extranjero

Esta tarde se reunirá el sub-comité de Londres

Londres. — Se confirma que el Sub-comité de la Na Intervencion se reunirá esta tarde a las tres, ya que Lord Pilmouth, suficientemente restablecido después de su accidente de ayer, podrá presidir la reunión.

Los japoneses evacuan Hankeu

Sanghai. — Se anuncia que los japoneses han evacuado esta mañana Hankeu, volviendo a embarcar.

La única política posible

(Viene de la primera plana.)

dial. ¿Es la hora de hablar francamente?

Ha llegado el momento de demostrar claramente donde se encuentran nuestros intereses. Pero hablemos con calma. Nuestros dos países son muy fuertes. La firmeza, la calma y la unión nos sacarán de este callejón sin salida. Ninguno de nuestros dos países puede permitir que las rutas hacia el Este atravesando el Mediterráneo o Africa sean puestas en peligro. Gran Bretaña no puede dejar a Australia, Nueva Zelanda, Africa del Sur o la India aisladas de la Metrópoli. ¿Y puede Francia arriesgarse a perder sus rutas marítimas del Mediterráneo o del Atlántico, con sus tropas negras de Africa? La guerra de 1914 ha demostrado que las cosas fueron suficientemente graves cuando el incendio devoraba una sola de las fronteras francesas.

Es necesario que no haya una gran guerra de 1937, en cuyos comienzos, tenga el adversario la ventaja de disponer de tres fronteras por las que atacar a Francia. No puede haber otra política para nuestros dos países respecto a España, que la de obligar a que cese la intervención por no importa que medio.

Si otros países quieren atacarnos, lo harán, hagámos lo que hagámos, por mucho que cedamos a sus pretensiones. La fuerza de nuestra parte, tiene menos probabilidades de provocar la guerra que la debilidad. Es la unión la que hace la fuerza de nuestros dos países.

Hacemos hoy, todavía, un último esfuerzo de conciliación; ¿qué resultado tendremos en un inmediato porvenir?

Información general

Largo Caballero labora por la unión del proletariado

Madrid. — El secretario de la U. G. T., camarada Largo Caballero, ha contestado a un telegrama que le envió el Comité Local de las Juventudes Libertarias, con una carta en la que dice en uno de sus párrafos:

"Por nuestra parte podeis tener la seguridad de que a la consecución de esa unidad de acción del proletariado consagramos lo mejor de nuestros propósitos y de nuestros hechos."

Disposiciones oficiales

Valencia. — "La Gaceta" publica, entre otras, las siguientes disposiciones oficiales:

Orden del Ministerio de Defensa Nacional señalando la cantidad de cinco pesetas como socorro diario a los mozos y sus familiares que se trasladan a la capital de provincia para comparecer ante la Junta de Clasificación y Revi-

sión o para sufrir revisión en los Hospitales Militares. Estos socorros serán abonados de los fondos municipales de los Ayuntamientos.

Otra nombrando representante de la subsecretaría de armamento del Centro a don Gabriel Iriarte Gimeno, teniente coronel de artillería, y delegados en la misma a don Marco Castillo y Faustino Gordón.

Otra nombrando director de la Escuela Naval Popular al teniente de navío don Vicente Ramirez Fogores.

Se reúne la Comisión interparlamentaria

Valencia. — Se ha reunido la Comisión interparlamentaria, para designar a los representantes que han de asistir al 33 Congreso Internacional que se celebrará en París el próximo mes de septiembre.

Reunión del Comité de enlace de los partidos Socialista y Comunista

Valencia. — Se ha reunido el Comité de Enlace de los Partidos Socialista y Comunista, ampliado con arreglo a la propuesta formu-

Heraldo de Castellón

COLABORACION F.U.E.

Cursillos para obreros en el Instituto "Juan Marco"

En Castellón, con un entusiasmo, por parte de los profesores y de los alumnos, digno del mayor elogio, funcionan desde el pasado mes de Julio los cursillos para obreros, creados por el Ministerio de Instrucción Pública.

El silencio característico de las vacaciones se ha interrumpido en el Instituto Juan Marco, al abrir de par en par las puertas para dar entrada a las masas populares.

Los alumnos, completamente familiarizados con el ambiente estudiantil, van de un sitio para otro preocupados por los apuntes y sus asignaturas, con el fin de sacar el mayor rendimiento posible de las explicaciones de los profesores.

De la visita que realicé uno de estos días al Instituto, salí gratamente impresionado al ver que por fin un Ministro de Instrucción Pública había convertido en realidad lo que siempre fué uno de los principales postulados de la F. U. E. Entrada de las masas populares a los centros de Enseñanza. Al ver cómo conviven en un mismo ambiente, bajo el mismo techo, preocupados por los mismos intereses, los estudiantes de la F. U. E. (obreritos intelectuales), con los obreros del músculo y viendo a éstos últimos hacer todos los esfuerzos necesarios para convertirse en hombres dignos de la España que se está formando.

El número de alumnos—cerca de ochenta—pone de manifiesto el gran entusiasmo con que se ha acogido la obra de Jesús Hernández, y los párrafos siguientes son un trasunto fiel de la impresión que en ellos ha causado la genial apertura de estos Cursillos.

Solicito la impresión de un grupo de alumnas y todas ellas coinciden en sus manifestaciones. He aquí lo que me dijo una de ellas:

"Estamos contentísimas con los profesores. Son muy amables y se portan muy bien con todos los alumnos. De asignaturas, preñero las matemáticas (!), las ciencias naturales y la gramática. Ahora que es una lástima que sean tan breves y desearíamos fueran de mayor duración".

Después me da su impresión un obrero tipógrafo, también alumno de los mencionados cursillos.

"Los cursillos para obreros—dice—me han causado inmejorable impresión, pues pone de manifiesto que el Gobierno de la República se preocupa del desarrollo intelectual de la clase trabajadora. Asisto con gran interés a las clases y los catedráticos me han producido inmejorable impresión, pues en todos ellos se nota un gran interés por nosotros. Es una lástima que no duren más tiempo, pues me he encariñado con las clases. Yo pienso continuar estudiando con la esperanza de ingresar algún día en el Instituto para obreros".

Nos despedimos y al estrechar su mano le doy mi palabra de que los estudiantes de la F. U. E. harán todas las gestiones necesarias para que Castellón cuente pronto con un Instituto para Obreros, y entonces podrán convertir en realidad el sueño de tantos y tantos compañeros suyos.

Solicito unas palabras del Comisario-Director accidental, camarada Chicharro, y con su acostumbrada amabilidad me dice:

"Decir que la decisión del camarada Hernández de dar acceso a los Institutos de 2.ª Enseñanza a las clases trabajadoras ha sido acertada, no es bastante; además de verdad, es loable en grado máximo y necesaria. Que es acer-

tada lo demuestra de manera incontrovertible el número de obreros matriculados. Que era necesario lo prueba el ansia siempre insatisfecha de la clase trabajadora que acude a los centros oficiales a instruirse, a adquirir conocimientos y a acrecentar su deficiente cultura. Las barreras de ayer se han desmoronado al contacto de la disposición de un Ministro comunista. Los resultados óptimos que, sin duda, han de obtenerse, serán el remate digno que glorifique la obra del camarada Hernández.

La clase obrera tiene ansias de saber y quiere saciarlas. De aquí su curiosidad por las cosas, su obediencia, disciplina y atención a las explicaciones de los profesores. Con alumnos de esta naturaleza auguro un feliz éxito a los cursillos."

Por esto, sin ningún género de dudas, los estudiantes de la F.U.E.—como dijo nuestro compañero Muñoz Suay—estamos al lado del Ministerio, al lado del camarada Hernández y del camarada Rocas, porque aquél y éstos están desarrollando una política cultural tendente a hacer de la cultura un patrimonio de las masas populares; porque ellos están dando, en medio de la hecatombe de nuestra guerra, el más hermoso ejemplo de defensa de nuestra herencia cultural y de nuestros valores artístico y tradicionales. Y nosotros, estudiantes de la F. U. E., sabemos que defender al Ministerio es defender al Frente Popular; es defender el porvenir de los estudiantes y es defender el porvenir de la Universidad.

ALCOVI.

GOBIERNO CIVIL

Ofertas de personal voluntario

El Gobernador no ocultaba esta mañana su satisfacción por las numerosas ofertas que ha recibido de camaradas antifascistas que se prestan a trabajar en las obras de fortificaciones, supliendo así las dificultades surgidas en estos últimos días.

El camarada Rodríguez agradece cordialmente estas pruebas espontáneas de los ciudadanos que tan dignamente saben expresar sus sentimientos antifascistas, aunque no esperaba menos de cuanto significa el orgullo de la retaguardia castellanense.

EL ABANDONO DE LOS NARANJOS

El camarada Rodríguez nos dice que se ha informado de la verdadera situación de los huertos de naranjos que, tal como están en la actualidad, no se obtendrá más cosecha que la mitad de la recolectada la pasada temporada.

Los huertos están en peligro por el abandono en que están sumidos. Si los obreros, propietarios y colectividades no se esfuerzan en poner remedio al problema, se perderá una cosecha que representa la mayor riqueza de la provincia. Exhorta a todos los interesados en la conservación de los naranjales, a que mediten bien las consecuencias que pueda acarrear el desentenderse de una cuestión que tanto afecta a los intereses económicos de la provincia.

CIRCULAR.

Las fuerzas del destacamento de Defensa de Costas núm. 1, en la mañana del día 7 del actual, verificarán ejercicios de tiro al blanco en los terrenos inmediatos a la llamada Torre de Alonso y se hace público este hecho a fin de que se interrumpa el tránsito por aquellos parajes en el día de mañana, para evitar desgracias.

Castellón 6 de Agosto de 1937.—El Gobernador, MANUEL RODRÍGUEZ.

FOTO - MUNDO

MODESTIA APARTE

"King-Ku" es el diccionario más viejo de China y del mundo. Ha entrado en su 1912 año de su vida. Sin embargo, el ejemplar más viejo que se conserva sólo data de 836 años atrás, el cual se guarda en el templo de Confucio, en Peking, y una copia se guarda en el museo británico de Londres.

Esa copia lleva la marca "Foto Mundo", única exclusiva que retrata lo viejo y lo nuevo.

ACERTADO REFRAN

Hay una máxima norteamericana que dice: Algunos de los hombres más hambrientos del mundo son los que tienen más dinero.

¡De acuerdo, camarada adagio!

¡INCONTROLADOS!

Hawai, la pequeña isla del Pacífico, es la que tiene mayor número de automóviles en relación a su población.

Cuenta con uno por cada cinco habitantes y hay cuarenta y cinco mil automóviles en las pequeñas islas Sandwich.

Muchos incontrolados hay en la pacífica Hawai!

ENTRE SOLTEROS

—¿Es "malo" casarse los viernes?

—Y por qué ese día ha de ser una excepción?

MADRID, CASTIZO

Los madrileños estilizan el humor a través de la pólvora humeante. Un pueblo como el de Madrid no puede tener nunca la gravedad de un Burgos, de un Valladolid, de un Pamplona, sometidos al furor acre de la sotana y de la bata. Con motivo de las medidas tomadas en Madrid para proteger los monumentos de los daños de la artillería facciosa, el pueblo castizo ha cambiado el nombre de algunas plazas y calles. La estatua de Cibeles ha sido protegida con ladrillos y sacos terreros, y por este motivo la llaman la "Linda tapada". La avenida de Pi y Margall, la más castigada por los obuses, es designada con el nombre de "Avenida del Quince y medio".

Las estatuas de los dioses Neptuno y Apolo han sido bautizadas con los nombres plaza del "Emboscado" y el "Ocaso de los Dioses", respectivamente.

¡Qué sabor más típico y sandunguero!

NOTA DE SOCIEDAD

El joyero. — Y aquí tiene el famoso rubí que adornó el turbante del Maharajá de Bamboosha.

El nuevo rico. — ¡No! ¡No quiero nada de segunda mano!

CRONICA

EXPRESION DE AGRADECIMIENTO

El Comité Unificado de la Industria Hotelera nos ruega que hagamos patente su profundo agradecimiento por las manifestaciones de duelo expresadas con motivo de la desgraciada muerte de su infortunado compañero Daniel Lázaro Nebot, como así mismo, de un modo especial a los que se esforzaron por salvar su vida.

PEQUEÑOS SUCESOS

En la Casa de Socorro han sido prestadas últimamente las siguientes asistencias:

Antonio Pinter Blasco, de 15 años de edad, domiciliado en Cervantes, 5; de una herida contusa en el pulgar de la mano izquierda, con desprendimiento de uña, producida con una sierra. Pronóstico leve.

—Pablo Pérez Sánchez, de 27 años (carabinero), de una herida incisa en el anular de la ma-

no derecha, producida con una hojalata. Pronóstico leve.

—Mariano Sánchez Gómez, de 3 años, domiciliado en 16 de Febrero de 1936, 98; de la fractura del radio derecho, a consecuencia de una caída. Pronóstico leve.

—Antonio Balfagó Simó, de 66 años, domiciliado en Avenida de Benicasim; de una herida incisa superficial en la región tibial izquierda, producida con una hoz. Pronóstico leve.

—José Ruiz Montes, de 32 años (carabinero), de una herida incisa en el pulgar de la mano izquierda, producida cortando pan con un cuchillo. Pronóstico leve.

INTERESAN NOTICIAS DE:

Isidoro Bataller Prats, Honorato Rodríguez García, Juan Martín Nates, Pascual Barba Villena, Ángel Patiño Muñoz, Salvador Sabater Gomar, José Moreno Fuentes, Rogamos a quienes conozcan el paradero de los mismos, lo comuniquen a la Sección de Información de Milicias, calle del Temple, núm. 9.—Valencia.

"BOLETIN OFICIAL"

Esta publicación, en el número correspondiente al día 5 del corriente mes, inserta:

Orden de la Presidencia relativa al funcionamiento de la Comisión General de Fronteras y Puertos.

Orden del Ministerio de Justicia, reproduciendo, rectificando, la de 15 del actual, respecto del ejercicio de los cargos de Justicia Municipal, por haber padecido error al ser publicada anteriormente.

Ordenes de Hacienda y Economía, sobre la circulación del pimentón en el territorio nacional y regulación de la exportación de papa de lejía.

Orden de Instrucción Pública y Sanidad, convocando a concurso para premiar aquellas canciones de guerra, canciones satíricas, himnos, marchas cantos a los héroes del pueblo etc, relacionados con nuestra lucha contra la facción y la invasión extranjera; otra referente a la organización hospitalaria de Madrid.

Orden de Agricultura, aprobando el reglamento de la Bolsa de Trabajo presentado por la Asociación Nacional Veterinaria Española.

Orden de Trabajo y Asistencia Social, suprimiendo los Comités Locales de Refugiados en los pueblos donde se hallen establecidas Oficinas de Evacuación o Etapa y Delegaciones de la O. C. E. A. R., otra creando la Junta Central de Cooperación, como órgano consultivo y asesor del Gobierno.

Circulares del Gobernador civil, referentes a la Orden Ministerial de 27 de julio último sobre la provisión de patente de vehículos, censura de las obras teatrales y películas que se representen y prohibición de toda clase de ejercicios de caza en la capital y la provincia.

Anuncio de caducidad de minas cuya relación se detalla.

Extractos de los acuerdos adoptados por el Consejo Municipal durante los meses de Enero, Febrero y Marzo del actual.

Avisos y comunicados

Delegación de Hacienda de la provincia de Castellón

A fin de determinar los coeficientes de materias primas para las fábricas del ramo, todas las industrias del mismo presentarán, antes del 18 del actual, en la Delegación de Industria de la respectiva demarcación, declaraciones juradas de las cantidades y calidades de materias primas consumidas en cada uno de los semestres de los años 1935 y 1936, así como de las producciones obteni-

CONSEJO MUNICIPAL

El alcalde a Valencia

Esta mañana no hemos podido como de costumbre, saludar al alcalde, camarada Ribó, por haber marchado éste a Valencia para realizar gestiones de interés, relacionadas con el Consejo Municipal.

DE ABASTOS

Hemos hablado con el camarada Picó, en funciones de alcalde, el cual nos ha dicho que la Comisión de Abastos trabaja activa y denodadamente en su cometido para el mejor y más pronto encauzamiento de tan importante problema, en beneficio, naturalmente, del pueblo.

LA CUESTION DEL TRIGO

Añadió el alcalde accidental que, según informes relacionados con las gestiones que realiza la comisión encargada del asunto del trigo, estas van por buen cauce, teniéndose una impresión optimista del ansiado resultado satisfactorio.

Al despedirnos del camarada Picó, nos dijo que las funciones del Consejo Municipal están absorbidas, en estos momentos, por la cuestión de abastos.

PLAN DE ENSEÑANZA

Ayer visitó a la Comisión de Cultura del Consejo Municipal el Inspector de primera Enseñanza de esta provincia, con objeto de tratar acerca de las nuevas escuelas a construir y el plan escolar para el próximo invierno.

VINOS DE MESA

Alella Marfil

Pídanlo en Ultramarinos y Hoteles.

das con las mismas durante los mismos periodos de tiempo, tanto en semiproductos como en productos terminados, expresando en aquellas el origen y en estas el destino. Al propio tiempo, declararán las existencias actuales de unos y de otros.

La omisión o falsedad en las declaraciones producirá la eliminación de las listas de reparto de materias primas, sin perjuicio de las demás responsabilidades que prevé la legislación vigente.

Las declaraciones expresarán la razón social y señas de las fabricas e irán acompañadas de las certificaciones de la Delegación de Hacienda respectiva expresando estar al corriente de sus obligaciones fiscales y tributarias.

Valencia 3 de Agosto de 1937.

EL DIRECTOR GENERAL.

Dirección general de Industria

La cobranza de los recibos de alquileres anticipados del mes de agosto de 1937, correspondientes a las fincas urbanas y solares incautados por el Estado, tendrá lugar en las oficinas de esta Administración de Propiedades, durante los días laborables del 5 al 14 del presente mes de Agosto y horas de 9 a 13 y media.

Lo que se comunica a los arrendatarios que han celebrado con esta Administración los contratos de las fincas urbanas que ocupan, para que efectúen el pago de sus recibos de alquiler en los días y horas expresados; "advirtiéndoles de que transcurrido dicho plazo sin haberlo efectuado, se procederá a su cobro por el procedimiento ejecutivo".

El Administrador de Propiedades y Contribución Territorial, VICENTE FALOMIR.